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> Des Rues Aux Écoles
Lepage, Tandou, Girard…

> Cours Oasis, des
refuges contre la chaleur> Une alimentation

durable dans les
cantines scolaires

> Un mot des élu.e.s
écologistes :

Paris a déjà franchi la barre des
+2,3°C et se prépare à des pics de
chaleur à 50°C. Paris a d’ailleurs
déjà enregistré un triste record de
chaleur l’été dernier : plus de 36°C
dans une école. Ce que les villes du
sud ont fait en 600 ans pour
adapter la ville à la chaleur, Paris
doit le faire en 10 ans. C’est une
véritable course contre la montre
qui s’engage. Végétalisation
massive, débitumisation,
rénovation thermique des
logements et des bâtiments sont
les principaux leviers pour protéger
les habitantes et habitants du 19ᵉ
et notamment ceux des quartiers
populaires qui sont les premières
victimes du dérèglement
climatique. L’écologie ne doit pas
être le privilège de quelques-uns
mais un puissant levier d’égalité.
Que vous habitiez à Rosa Parks ou
sur le Bassin de la Villette, à
Danube ou sur le Plateau, chaque
habitant.e devrait avoir la même
qualité de vie. Permettre un accès à
une alimentation saine et de
qualité, lutter contre toutes les
pollutions, aménager un cadre de
vie sain et agréable, tout en luttant
aussi contre le dérèglement
climatique… l’égalité entre les
quartiers est notre boussole!

Promesse tenue ! Piétonisation,
végétalisation et sécurisation
des abords des écoles… Depuis
2020, quatre “Rues aux
Enfants” ont vu le jour dans le
19ᵉ, pour un environnement
apaisé et respirable qui permet
de lutter contre les îlots de
chaleur urbains.

Après les deux repas
végétariens par semaine, les
produits de saison 100 % bio,
les produits locaux, la lutte
contre le gaspillage, la réduction
des déchets et la fin des
contenants en plastique, nous
poursuivons notre action, 

Face aux canicules,
débitumer et végétaliser les
cours d’écoles est notre
priorité. Les “Cours Oasis”
offrent aux élèves des espaces
frais et ombragés, tout en leur
permettant d’apprendre
directement au contact de la
nature. A ce jour, 11 cours
d’écoles et 3 collèges du 19e ont
été transformés.

 pour obtenir une option
végétarienne quotidienne et
la création de cuisines de
proximité. L’alimentation
durable dans les cantines est un
enjeu majeur de santé
publique, de réduction de notre
impact environnemental et une
lutte menée depuis près de dix
ans par les Ecologistes ! 
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Parce que l’isolation des
bâtiments est une nécessité
écologique, mais également une
nécessité économique pour
diminuer la facture énergétique
des habitantes et habitants.
S’agissant des équipements
publics, la piscine Mathis est
désormais rénovée, ainsi que le
collège Michelet, et bientôt la
piscine Rouvet et le
Conservatoire Municipal rue
Armand Carrel !

L’adoption d’un nouveau plan
local d’urbanisme (PLU)
Bioclimatique constitue un
tournant dans l’histoire de
l'urbanisme parisien : hauteur
maximale des bâtiments à 37 m,
protection de la petite ceinture
pour une vraie promenade de
biodiversité, chaque parcelle au-
dessus de 150m² devra inclure
jusqu’à 65% de végétation en
pleine terre. Conquête de vos
élu.es écologistes, 9 hectares
d’espaces verts sont désormais
prévus dans le cadre du
réaménagement porte de la
Villette. Avec notre engagement
constant pour la dépollution de
l'ancienne station Total à
proximité , ce projet de parc en
plein cœur de Ville illustre notre
vision de ce que sera le 19ᵉ de
demain.

sommes déterminé.es à
préserver le patrimoine végétal
existant extrêmement précieux
pour lutter efficacement contre
les îlots de chaleur. Nouveauté,
les permis de végétaliser
autorisent désormais les
citoyen.nes à débitumer pour
planter en pleine terre.

En complément de la
végétalisation, d'autres solutions
rafraîchissantes sont mises en
œuvre : à l'été 2023, deux
ombrières ont été installées à
Rosa Parks, et des voiles
d’ombrages aux crèches Labois
Bouillon et Jean Jaurès, en
attendant celles à venir au
Groupe Scolaire Eugénie Cotton
et maternelle Thionville. Nous
avons également déployé de
nouvelles fontaines pour un
accès à l’eau potable simplifié
dans l’espace public place
Stalingrad et parvis Rosa Parks.

> Un parc de 9ha à
Porte de la Villette

> 300 nouveaux arbres
plantés dans le 19ᵉ 

> Rénovation thermique
de 8165 logements
sociaux et 3399
logements en copropriété
accompagnés

> Plus de fontaines,
plus d’ombre et moins
de béton dans le 19e

> Paris en surchauffe,

le 19ᵉ s'adapte

Ils s’ajoutent aux 1800 arbres  
plantés sur les talus du
périphérique en 3 ans. Et si
planter est une nécessité, nous 
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> Les élu.e.s écologistes engagé.e.s pour le

quotidien des habitant.e.s
> Réduction et
valorisation des déchets
: un 19e plus propre

Avec deux “Territoires Zéro
déchets” (Danube et Bassin de la
Villette) où les habitants et
entreprises ont été accompagnés
pour aller vers le zéro déchet,
mais aussi la mise en place de la
collecte des déchets alimentaires
sur tout l’arrondissement, le 19e 

Donner de la place pour les
piétons, les vélos et les
transports en commun est
nécessaire pour permettre à
toutes et tous de se déplacer
sereinement et vivre dans un
environnement moins bruyant
et plus respirable.. De
nombreuses pistes cyclables
voient le jour en ce moment
même dans nos quartiers : rue
de Meaux, rue Riquet, avenue
de la Porte des Lilas ou encore
avenue Simon Bolivar, et
d'autres suivront rapidement. Les
places Stalingrad et Colonel
Fabien vont également être
réaménagées pour apaiser
l’espace public et laisser plus de
place aux piétons, aux vélos et à
la végétalisation. Enfin, la
transformation du périphérique
commence avec l’arrivée d'une
voie dédiée pour le covoiturage
et les transports en communs.

est moteur en ce qui concerne la
réduction, le tri et la valorisation
des déchets. Suite à
l'expérimentation menée depuis
2019 dans le 19e, nous
basculons en 2024 sur une
collecte adaptée, à échelle
parisienne cette fois. Ces
déchets avec ceux collectés dans
les cantines de la ville serviront à
produire du biométhane (de
l'énergie) et de l’engrais. 

> Moins de voitures =
moins de pollution

Les luttes locales au cœur de l'action
des Écologistes
Notre engagement d'élu.e.s d'arrondissement, c'est aussi de mener
à vos côtés les luttes locales. Et dans le 19ᵉ, elles sont nombreuses : 

Rue Préault, nous avons obtenu que la reconstruction de la
crèche Préault, nécessaire car vétuste, n'entraîne pas l'abattage
de onze marronniers adultes, formant un îlot de fraîcheur
remarquablement efficace contre les fortes chaleurs.
Porte de la Villette, nous réclamons que Total dépollue le site
de son ancienne station d’essence. 
Au 38 rue des Solitaires, nous soutenons les riverain.es
organisé.es en collectif pour lutter contre le projet de
construction sur une parcelle végétalisée. 
Rue Lardennois, nous condamnons le projet immobilier de
résidences de luxe qui met en péril une dizaine d'arbres de la
butte Bergeyre. 
Au sein du Square Forceval , nous luttons pour la préservation
de 50 arbres et contre le projet de crématorium qui aurait
davantage sa place dans l'ouest parisien, et défendons un usage
festif, social et culturel de ce lieu.

Plébiscité par les riverains et
porté par les écologistes depuis
2020, ce marché alimentaire
verra le jour en 2024. Il poursuit
un double objectif de santé
publique et de justice sociale :
l'alimentation saine et à un prix
abordable. Chacun.e doit avoir
la possibilité de se nourrir de
produits frais et de qualité.

> Enfin, un marché
alimentaire à Rosa
Parks!
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Alice Timsit, conseillère de Paris, et
conseillère d’arrondissement pour le quartier
Bassin de la Villette : La création d’un
quartier “zéro déchets” au Bassin de la
Villette a pour ambition de réduire à la
source une variété de déchets en associant
tous les acteurs du territoire : habitant.es,
écoles, commerçants, entreprises...

Stéphanie Demback, chargée de
l’économie sociale, solidaire, circulaire et
du numérique. Le tiers-lieu du
numérique responsable arrive dans le
19e ! Ce futur lieu de vie du quartier
porte de la Villette, à la fois recyclerie,
repair café, boutique, atelier et lieu de
formation et d'échange permettra de
reconditionner ou recycler des
équipements numériques, apprendre à
les réparer par soi-même, en acheter à
petits prix, se former à les utiliser et à
utiliser les services en ligne!

Philippe Mante, chargé de la
transition énergétique du bâti et du
Plan Climat. Nos priorités : atténuer
notre empreinte carbone grâce au
développement des panneaux
photovoltaïques, et adapter la ville
aux canicules, en peignant par
exemple les toitures en blancs, ce
qui abaisse la température
intérieure des bâtiments grâce à la
technologie CoolRoofs. 

Andréas Pilartz, chargé de la
transition écologique, de la nature en
ville, de la propreté, du plan vélo, des
canaux. Le nettoyage régulier du
bassin de la Villette et des canaux
est une préoccupation quotidienne.
En plus de l'investissement dans
l'achat d’un nouveau bateau
nettoyeur, nous prévoyons de
capturer les déchets flottants grâce
à un rideau de bulles et à un drone
nettoyeur sur la darse du Rouvray.

Dan Lert,  adjoint à la Maire de Paris
en charge de la transition écologique et
du Plan Climat : Prévue mi-2024,
l’ouverture de la médiathèque
James Baldwin à Place des Fêtes est
l’aboutissement d’un long combat
écolo avec les associations de
quartier pour répondre aux besoins
en équipements culturels des
habitant.e.s. S’y ajoute également une
exigence écologique : architecture
durable, réemploi, ventilation
naturelle, isolants bio-sourcés. Fier
d'avoir obtenu la création de la
première médiathèque du 19e ! 

Sandrine Feray, chargée de
l’alimentation durable et solidaire et de
l’agriculture urbaine. Six nouveaux sites
d’agriculture urbaine dans le 19e
depuis 2020, pour plus de 9000m²
cultivables ! L'alimentation durable
dans nos cantines scolaires, c'est plus
de repas en liaison chaude, la sortie du
plastique à usage unique, l'équipement
de nombreuses écoles en table de tri...

Le groupe local EELV Paris 19ᵉ

les coprésident.es du groupe d’élu.es

EELV Paris 19ᵉ

Fatoumata Koné, conseillère de Paris, et
conseillère d‘arrondissement pour le quartier
Danube. L’égalité entre les quartiers,
c’est ce que nous défendons aux côtés
des habitant.e.s de Danube. Nous
poursuivons le travail de redynamisation
pour vivre mieux dans le quartier :
commerces, marché alimentaire, accès à
la culture et à la lecture ainsi que
l’aménagement de l’espace public !

Jean Artigues, chargé de la
réduction et de la valorisation des
déchets. La réduction des déchets
et de notre emprunte carbone
passent par la mise en place de la
consigne, dans tous les quartiers.
Notamment "Plateau", "Rosa Parks",
"Bassin de la Villette", et tous les
autres...

      > https://paris19.eelv.fr/
      > facebook : EELV Paris 19
      > twitterX : @EcoloParis19

      > Andréas Pilartz : andreas.pilartz@paris.fr
      > Alice Timsit : alice.timsit@paris.fr

      > https://soutenir.eelv.fr/       > glparis19e@eelv.paris

NOUS REJOINDRE

adhérer nOUS CONTACTER
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Elisabeth Abanda, Pierre Benassaya 
cosecrétaires du GEP EELV Paris 19 :
Le groupe local s’engage au quotidien
pour porter l’écologie politique dans
l’arrondissement. Rejoignez-nous !


